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JAARVERSLAG – RAPPORT ANNUEL 2021 

 

Statutaire Commissies - Commissions Statutaires 

 
RAAD VAN TOEZICHT 
 
Voorzitter (wordt nog gekozen)  
Lid Ignace Vernimme (B) 
Lid Andries Quataert (B) 
Lid Gerard van Hulst (NL) 
Lid Marjolein Driessen (NL) 
Lid Lidy-Anne Jeswiet-van Westenbrugge (B) 
Plv. Lid  Jacqueline Schaap(NL) 
Plv. Lid  Paul Maeyaert (B) 
Plv. Lid  Vacature (3x) 
 
 
Drie nieuwe plaatsvervangende leden zijn te verkiezen. Voorstellen daarvoor zullen door de RvT worden 
gedaan. 
 
Naar aanleiding van één klacht werd uitspraak gedaan.  
Eén onderzoek is lopende. 
In een zaak werd (succesvol) bemiddeld. 
 
COMITÉ DE SURVEILLANCE 
 
Président (à élire)  
Membre Ignace Vernimme (B) 
Membre Andries Quataert (B) 
Membre Gerard van Hulst (NL) 
Membre Marjolein Driessen (NL) 
Membre Lidy-Anne Jeswiet-van Westenbrugge (B) 
Membre suppléant Jacqueline Schaap (NL) 
Membre suppléant Paul Maeyaert (B) 
Membre suppléant Poste vacant (3x) 
 
Trois nouveaux membres suppléants sont à élire. Le Comité de Surveillance fera des propositions à ce 
sujet. 
 
Une plainte a fait l'objet d'une décision.  
Une enquête est en cours. 
Une médiation a été menée (avec succès) dans une affaire. 
 
 
 

Niet-statutaire Commissies - Commissions non-statutaires 

 
 
BUREAUS OVERLEGCOMMISSIE 
 

Binnen de BOC hebben zich in 2021 meerdere wisselingen voorgedaan in de samenstelling van de BOC 
en de rol van diverse BOC leden. Franc Enghardt heeft zijn rol als voorzitter overgedragen aan Masja 
van der Galiën en de BOC heeft afscheid genomen van oud gedienden Laurent Overath en Erik Bakker, 
met dank voor hun jarenlange inzet en bijdragen. Voorts heeft Daphne Kroese besloten om uit de BOC te 
gaan.  
 
Gelukkig is de BOC in 2021 wel versterkt met de komst van Jérôme Coulonvaux en Lisbeth Depypere. 
De huidige samenstelling van de BOC luidt nu als volgt:  
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Voorzitter   Masja van der Galiën (NL/G)                                                             
Vice voorzitter  Erik Stegeman (NL/G) 
Secretaris  Monika van Zijl (NL/G)   
Lid  Franc Enghardt  (NL/G)                                           
Lid                      Nicolas Maes   (B/G)                                                             
Lid                      Eva De Pauw    (B/A)                                                           
Lid                      Pascaline  Debois (B/G)  
Lid  Lisbeth Depypere (B/A) 
Lid                       Jérôme Coulonvaux (B/G)                                             
 
 
 
Er hebben twee BOC meetings plaatsgevonden in 2021. De eerste betrof een telefonisch overleg op  23 
maart 2021. Tijdens deze meeting heeft Franc Enghardt aangekondigd af te treden als voorzitter en dat 
de rol van voorzitter zou worden overgenomen door Masja van der Galiën, met een nieuwe rol van Erik 
Stegeman als vice voorzitter. Ook werd in deze meeting het vertrek van andere BOC leden 
aangekondigd en als gevolg hiervan is een nieuwe samenstelling van de subcommissies van de BOC (te 
weten, de commissie ‘opposities en cancellations’, de commissie ‘registraties en taksen’ en de 
commissie modellen) besproken. Een datum voor de meeting met BOIP werd vastgesteld en de 
onderwerpen die zouden worden besproken met BOIP.  
 
Op 26 mei vond de meeting tussen BOIP en BOC plaats, helaas in digitale vorm vanwege Covid. 
Onderwerp van gesprek was onder meer de doorlooptijden bij het BBIE en de invloed van Covid op deze. 
In dit kader deed BOIP nogmaals oproep aan BMM leden zoveel mogelijk termen uit de HDB te 
gebruiken, om onnodige vertraging in registratieprocedures te voorkomen. Daarnaast werden de 
verplichting inzake opgave e-mailadres houder besproken, waaruit volgde dat deze aanpassing 
afkomstig is van WIPO en dat het BBIE in deze enkel uitvoerend is.  
 
Op 10 november 2021 vond er een teams meeting plaats, waarin twee nieuwe BOC leden werden 
verwelkomd en opnieuw de subcommissies werden herverdeeld.  Tijdens deze meeting is voorts met 
name de actieve benadering van merkhouders door WIPO om hun e-mailadres aan WIPO door te geven 
aan de orde gekomen. 
 
                                           
 
COMMISSION DE CONCERTATION AVEC LES BUREAUX  
 
En 2021, plusieurs changements dans la composition et dans le rôle de quelques membres de la CCB 
ont eu lieu. Franc Enghardt a cédé son rôle de président à Masja van der Galiën et la CCB a fait ses 
adieux aux vétérans Laurent Overath et Erik Bakker, en les remerciant pour leurs nombreuses années 
d'engagement et de contribution. Par ailleurs, Daphne Kroese a décidé de quitter la commission. 
  
Heureusement, la CCB a été renforcée en 2021 par l'arrivée de Jérôme Coulonvaux et Lisbeth Depypere. 
La composition actuelle de la CCB est comme suit :   
 
Président Masja van der Galiën (NL/M)                                                             
Vice-président   Erik Stegeman (NL/M) 
Secrétaire Monika van Zijl (NL/M)   
Membre                     Franc Enghardt  (NL/M)                                           
Membre                     Nicolas Maes (B/M)                                                             
Membre                    Eva De Pauw (B/A)                                                           
Membre                     Pascaline Debois (B/M)  
Membre Lisbeth Depypere (B/A) 
Membre                      Jérôme Coulonvaux (B/M)                                             
 
Deux réunions de la CCB ont eu lieu en 2021. La première était une concertation téléphonique tenue le 
23 mars 2021. Au cours de cette réunion, Franc Enghardt a annoncé qu'il quittait son poste de président 
et que le rôle de président serait repris par Masja van der Galiën, avec un nouveau rôle pour Erik 
Stegeman en tant que vice-président. Lors de cette réunion, le départ d'autres membres de la CCB a 
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également été annoncé et, par conséquent, une nouvelle composition des sous-commissions de la CCB 
(à savoir, la commission "oppositions et annulations", la commission "enregistrements et taxes " et la 
commission "modèles") a été discutée. Pour la réunion avec l’OBPI une date a été fixée et les sujets à 
aborder ont été déterminés. 
 
Le 26 mai, la réunion entre l'OBPI et la CCB a eu lieu, malheureusement sous forme distancielle en 
raison de Covid. L'un des sujets de discussion était les délais de traitement à l'OBPI et l'influence de 
Covid sur ceux-ci. Dans ce contexte, l'OBPI a de nouveau fait appel aux membres de la BMM pour qu’ils 
utilisent autant que possible les termes de la base de données harmonisée (HDB) afin d'éviter des 
retards inutiles dans les procédures d'enregistrement. En outre, l'obligation de fournir l'adresse 
électronique du titulaire a été discutée, d'où il ressort que cette adaptation émane de l'OMPI et que 
l'OBPI n'est que l'organe exécutif en la matière.  
 
Le 10 novembre 2021 une réunion sous forme numérique a eu lieu, au cours de laquelle deux nouveaux 
membres de la CCB ont été accueillis et les sous-commissions ont à nouveau été réorganisées. Au 
cours de cette réunion, la démarche active de l'OMPI auprès des propriétaires de marques pour qu'ils 
communiquent leur adresse électronique, a également été discutée. 
 
COMMISSIE KEURMERK   
  
In het verslagjaar 2021 is de samenstelling van de Commissie als volgt: 

 

• Bart Schweitzer (voorzitter) 

• Barbara Braat (lid/vice voorzitter) 

• Marloes Spoor (lid) 

• Maria-Gemma Huijnen (lid) 

• Dominique Marloye (lid) 

• Kasper Radstake (lid) 

• Matty Asselbergs (lid) (sinds december 2021) 
• Alexander van Laaren (lid) (sinds december 2021) 

 

 
Jaarlijkse opgaaf opleidingspunten 
In januari 2021 werden alle BMM-Keurmerkleden uitgenodigd voor de jaarlijkse opgaaf van het aantal 
behaalde punten conform de Regeling Vakbekwaamheid BMM-erkend gemachtigde over het jaar 2020. 

 

De Keurmerkleden die niet of onvoldoende opleidingspunten hadden opgegeven over het jaar 2020, 
ontvingen van het secretariaat een waarschuwing met de mededeling om in de komende 12 maanden 
het vereiste aantal opleidingspunten in te halen. 
Het betrof hier 35 leden. 

 

Tevens ontvingen de leden die zowel over 2018 als 2019 niet of onvoldoende punten hadden behaald 
een bericht dat men conform de REGELING VAKBEKWAAMHEID BMM-ERKEND 
MERKENGEMACHTIGDE zou worden geschorst dan wel geschrapt tenzij men alsnog voldeed aan de 
voorwaarden. Dit waren er 13. 

 

Het lijkt erop dat keurmerkleden sinds de verplichte invoer in 2017 van het aantal jaarlijks te behalen 
opleidingspunten hiermee toch steeds meer rekening zijn gaan houden en dat het grootste deel tijdig aan 
het vereiste van invoer voldoet. Desondanks toont controle hierop ook leden die niet of niet 
tijdig voldoen aan het vereiste van invoer. Wij merken op dat de controle van de zgn. verschillende 
scenario’s (steekproef, waarschuwing, schorsing dan wel schrapping) de nodige inspanningen kost en 
het uitermate lastig blijkt om hierin met de huidige middelen een overzichtelijk en 
toekomstbestendig beeld te krijgen en te houden. De commissie zou hier graag verandering in willen 
brengen en de intentie is dan ook om hier met het BMM bestuur over in overleg te treden. 

 

Gelukkig hebben zich in 2021 ook weer de nodige nieuwe keurmerkleden, dan wel herintreders 
aangemeld. 
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Nieuwe aanmeldingen 
In 2021 werden er 15 nieuwe aanvragen ingediend voor het Keurmerk waarvan 14 werden 
goedgekeurd, en 1 aanvraag nog onvolledig of in behandeling is. Dit maakt dat het Keurmerkregister op 
31 december 2021 een totaal van 221 leden kende. 

 

Steekproef onder Keurmerkleden 
In mei 2021 werden naast de controle op het aantal opgegeven punten, ook ca. 11 BMM- 
Keurmerkgemachtigden geselecteerd om deel te nemen aan de jaarlijkse steekproef. In het kader van 
de permanente educatie werd deze leden verzocht het aantal opgegeven behaalde punten te 
onderbouwen met bewijsstukken. 
 
 
Covid-19 
In 2020 werd de wereld geconfronteerd met COVID-19 en dit heeft de nodige aanpassingen gevergd 
voor zowel werkgevers als werknemers. Iedereen werd geacht thuis te werken en congressen en andere 
bijeenkomsten werden geannuleerd. In 2021 bleef de pandemie voortduren maar werd er steeds beter 
ingespeeld op het houden van digitale bijeenkomsten, waarbij tevens halverwege het jaar meer 
vrijheden kwamen en ook weer enkele fysieke bijeenkomsten gehouden. Door oplevingen van 
virusuitbraken werden er door overheden echter nog weer maatregelen genomen en zelfs tot nieuwe 
lockdowns besloten en derhalve heeft de keurmerk commissie na de zomer besloten het aantal te 
behalen opleidingspunten ook voor 2021 te halveren naar 6 opleidingspunten. 
 
 
Titel BMM Gemachtigde 
In 2020 heeft de keurmerk commissie, na overleg met het BMM Bestuur, enige aanpassingen 
aangebracht in de Regeling Vakbekwaamheid en het Reglement op het gebruik en het toezicht van het 
certificeringsmerk BMM-Erkend Merkengemachtigde, welke noodzakelijk waren ter actualisering en 
verduidelijking. De betreffende wijzigingen zijn vervolgens tevens in stemming gebracht tijdens de 
najaarsvergadering van dat jaar. 

 

Bij het maken van de aanpassingen is de keurmerk commissie gebleken dat bepaalde terminologie 
tevens voorkwam in de statuten van de BMM en dat die derhalve dan ook aanpassing zouden 
behoeven. 

 

Het ging hierbij met name om de titel BMM Gemachtigde, die gebruikt werd als voorloper van de titel 
BMM-Erkend Merkengemachtigde voordat het keurmerk in het leven werd geroepen. 

 

Besloten is om de titel BMM Gemachtigde te schrappen en te vervangen door de titel BMM-Erkend 
Merkengemachtigde en het BMM Bestuur heeft de keurmerk commissie verzocht een voorstel te doen 
voor een statutenwijziging die dit reflecteert. 

 

Door diverse omstandigheden is 2021 een bewogen jaar geweest voor de keurmerk commissie, waarin 
de nodige zaken de revue zijn gepasseerd. Het traject van beoordeling van keurmerkaanvragen maar 
vooral ook de controle of keurmerk houders aan de vereisten voldoen om het keurmerk te mogen blijven 
voeren blijft een voortdurende inspanning die de nodige aandacht behoeft. Graag zou de keurmerk 
commissie daarin slagen willen maken om de invoer maar vooral ook de controle en het communiceren 
met keurmerkhouders hierin efficiënter en eenvoudiger te maken. 

 

Tenslotte nog dank aan alle commissieleden voor hun geweldige inzet in het afgelopen jaar. En wij zijn 
zeer verheugd dat wij onze commissie eind 2021 nog hebben kunnen uitbreiden met twee nieuwe 
commissieleden, zij het zeer ervaren collega’s vanuit onze branche. 
 
 
COMMISSION MARQUE DE CERTIFICATION  
 
Pour l’année de référence 2021, la composition de la commission est comme suit :   
 

• Bart Schweitzer (président) 

• Barbara Braat (membre/vice-président) 

• Marloes Spoor (membre) 
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• Maria-Gemma Huijnen (membre) 

• Dominique Marloye (membre) 

• Kasper Radstake (membre) 

• Matty Asselbergs (membre) (depuis décembre 2021) 
• Alexander van Laaren (membre) (depuis décembre 2021) 

 
Déclaration annuelle des points de formation 
En janvier 2021, tous les titulaires de la marque de certification BMM ont été invités à la déclaration 
annuelle du nombre de points obtenus lors de l'année 2020, conformément au Règlement Compétence 
Professionnelle Mandataire en Marques Agréé BMM.  
 
Les membres titulaires de la marque de certification BMM qui n'avaient pas communiqué leurs points ou 
qui n’avaient pas communiqué un nombre suffisant de points de formation pour l'année 2020 ont reçu un 
avertissement du secrétariat et il leur a été demandé de rattraper le nombre requis de points de formation 
dans les 12 prochains mois. Cela concernait 35 membres.  
 
De plus, les membres qui n’avaient pas récolté des points ou qui n’avaient pas obtenu un nombre 
suffisant de points, aussi bien pour 2018 que pour 2019, ont été informés qu’ils seraient conformément 
au Règlement Compétence Professionnelle Mandataire en Marques Agréé BMM, suspendus ou radiés à 
moins qu’ils remplissent encore les conditions. Il s’agissait de 13 membres. 
 
Nous observons que depuis l'introduction obligatoire en 2017 de la déclaration du nombre de points de 
formation annuels à atteindre, les titulaires de la marque de certification en tiennent de mieux en mieux 
compte et que la plupart d’entre eux remplissent l’obligation d’introduction des points dans les délais. 
Néanmoins, les contrôles montrent également que certains membres ne répondent pas ou ne répondent 
pas en temps voulu à l’obligation d’introduction des points. Nous observons que le contrôle des 
différents scénarios (échantillonnage, avertissement, suspension ou suppression) demande beaucoup 
d'efforts et qu'il est avec les moyens actuels extrêmement difficile d'obtenir et garder une vision claire et 
durable. La commission souhaite y remédier et elle a l’intention d'en discuter avec le conseil 
d'administration de la BMM.  

 
Heureusement, en 2021 aussi, un certain nombre de nouveaux membres ou membres revenants 
se sont également inscrits à la marque de certification. 

 

Nouvelles demandes 

En 2021, 15 nouvelles demandes ont été soumises pour la marque de certification dont 14 ont été 
approuvées, 1 demande est encore incomplète ou en cours d'examen. Cela signifie qu’au 31 décembre 
2021 le Registre des Mandataires en Marques Agréés BMM comptait un total de 221 membres.  
 
Échantillonnage parmi les titulaires de la marque de certification BMM 
En mai 2021, en plus du contrôle du nombre de points déclarés, environ 11 titulaires de la marque de 
certification BMM ont été sélectionnés pour participer à l'échantillonnage annuel. Dans le cadre de la 
formation continue, ces membres ont été invités à étayer le nombre de points communiqués par des 
pièces justificatives.  

 
Covid-19 
En 2020, le monde a été confronté au Covid-19, ce qui a nécessité des adaptations pour les employeurs 
et les employés. Chacun devait travailler à domicile et les conférences et autres réunions étaient 
annulées. En 2021, la pandémie s'est poursuivie, mais des réunions numériques ont été de plus en plus 
organisées, et au milieu de l’année plus de libertés ont été accordées et quelques réunions en présentiel 
ont à nouveau également été organisées. Cependant, en raison de la résurgence du virus, les 
gouvernements ont pris de nouvelles mesures et ont même décidé de nouveaux confinements. C'est 
pourquoi, après l'été, la Commission de la marque de certification a décidé de diviser par deux le nombre 
de points de formation à obtenir, pour le ramener, également pour 2021, à 6 points de formation. 
 
Titre mandataire BMM 
En 2020 la Commission marque de certification a, après concertation avec le Conseil d’administration de la 
BMM, apporté quelques modifications au Règlement Compétence Professionnelle et au Règlement 
d’usage et de contrôle de la marque de certification Mandataire en Marques Agréé BMM, qui étaient 
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nécessaires dans un but d’actualisation et de clarification. Les amendements ont été votés lors de la 
réunion d’automne de cette année.  
 
En procédant à ces modifications, la Commission marque de certification a constaté que certains 
termes apparaissaient également dans les statuts de la BMM et que ceux-ci devaient donc également 
être modifiés. 
 
Il s'agissait en particulier du titre de mandataire BMM, qui était, avant l’introduction de la marque de 
certification, utilisé comme prédécesseur du titre de Mandataire en Marques Agréé BMM. 
 
Il a été décidé de radier le titre de mandataire BMM et de le remplacer par le titre de Mandataire en 
Marques Agréé BMM. Le Conseil d’administration de la BMM a demandé à la Commission marque de 
certification de préparer un projet de modification des statuts reflétant ce changement.    
 
En raison de diverses circonstances, 2021 a été une année mouvementée pour la commission marque 
de certification. Le processus d'évaluation des demandes de marque de certification, mais surtout le 
contrôle du respect par les titulaires de la marque de certification des conditions requises pour 
continuer à utiliser la marque, demande un effort permanent qui requiert l'attention nécessaire. La 
Commission marque de certification souhaite rendre plus efficace et plus simple l’enregistrement, et 
surtout le suivi et la communication avec les titulaires de la marque de certification.  
 
Enfin, nous voudrions remercier tous les membres de la commission pour leurs efforts considérables au 
cours de l'année écoulée. Et nous sommes très heureux d’avoir pu accueillir fin 2021 deux nouveaux 
membres très expérimentés.  
 
 
COMMISSIE COMMUNICATIE EN PR  
 
De Commissie Communicatie en P.R. is in 2021 op diverse manieren actief geweest om de BMM beter 
zichtbaar te maken. De commissie heeft ook in 2021 veel aandacht besteed aan de nieuwsbrief, onder 
meer door verbreding van de inhoud en door actieve medewerking van de andere commissies binnen de 
BMM. Mede dankzij de input van de andere BMM commissies en de zeer gewaardeerde hulp van Kris 
Keymolen is het in 2021 wederom gelukt de nieuwsbrieven goed te vullen.  
  
In 2021 is vanuit de PR-Commissie ook weer veel energie gestoken in het verder aanpassen van de 
BMM website. Het doel is steeds geweest om tot een overzichtelijke website te komen met een 
verbeterde zoekfunctie, waarop BMM leden, commissieleden en het secretariaat eenvoudig informatie 
kunnen vinden en plaatsen.  
Vanuit de PR-Commissie heeft Yvonne Hamerling plaatsgenomen in de jury van de Wim Mak award.  
  
In 2022 zullen wij ons naast de lopende activiteiten (BMM News, student award, website, social media 
etc.) richten op nog meer externe zichtbaarheid van de BMM in de Benelux. Ook zullen wij – net als in 
2021 - weer met het Benelux Bureau spreken om te kijken hoe de BMM en het BBIE elkaar in praktische 
zin kunnen versterken  
  
Ik dank hierbij ook de commissieleden voor de geleverde inbreng het afgelopen jaar.  
  
 
COMMISSION COMMUNICATION ET RP  
 
La Commission communication et R.P. a été active en 2021, de diverses manières, pour rendre la BMM 
plus visible. La commission a également accordé une grande attention aux newsletters en 2021, entre 
autres par l’élargissement de son contenu et par une collaboration active avec les autres commissions de 
la BMM. Grâce à la contribution des autres commissions de la BMM et à l'aide très appréciée de Kris 
Keymolen, le BMM news a à nouveau été bien rempli en 2021.  
  
En 2021, la Commission des relations publiques a derechef investi beaucoup d'énergie dans la poursuite 
de l'adaptation du site web de la BMM. L'objectif a toujours été de créer un site web clair avec une 
fonction de recherche améliorée, sur lequel les membres de la BMM, les membres des commissions et le 
secrétariat peuvent facilement trouver et placer des informations.  
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Yvonne Hamerling a représenté la commission RP au jury du prix Wim Mak. 
 
En 2022, en plus des activités en cours (BMM News, student award, site web, médias sociaux, etc.), 
nous nous concentrerons sur une visibilité externe encore plus grande de la BMM dans le Benelux. Nous 
allons également - comme nous l'avons fait en 2021 - rencontrer l'Office Benelux pour voir comment la 
BMM et l'OBPI peuvent se renforcer mutuellement dans un sens pratique.  

  

Je tiens également à remercier les membres de la commission pour leur contribution au cours de l'année 
écoulée. 

 
PROGRAMMACOMMISSIE  
 

• Ady van Nieuwenhuizen  

• Alexis Fierens  

• Axel Clerens  

• Danielle van den Bosch (secretaris) 

• Daphne Vervaet (vice-voorzitter) 

• Guillaume de Villegas  

• Isolde Borghans  

• Jos Klaus (voorzitter) 

• Reyer Krikke (penningmeester) 

• Sandra Bauwens (linkpersoon Bestuur) 

• Sjo Anne Hoogcarspel  

• Sofie Cubitt 
 
De Programmacommissie kijkt met gemengde gevoelens terug op 2021.  
 
Op 25 maart 2021 vond een succesvolle online Voorjaarsbijeenkomst plaats, via een livestream op de 
designated website www.bmmlivestream.nl.  Hoewel uiteraard de honger naar een fysieke bijeenkomst 
groot was, waren de Covid-omstandigheden dusdanig dat een online bijeenkomst het hoogst haalbare 
was. De bijeenkomst kende het overkoepelend thema ‘Oeps… waar is mijn merk gebleven’, waarin de 
risico’s van verlies van merkrechten in breed perspectief werden besproken. De commissie had 
vooraanstaande sprekers opgelijnd, die bovendien uit verschillende beroepsgroepen en landen afkomstig 
waren. Wegens de technische complexiteit van tweetaligheid werd (wederom) bij wijze van hoge 
uitzondering gekozen voor Engels als voertaal. Dagvoorzitter Willem Leppink plaatste een en ander in 
perspectief en begeleidde sprekers kundig. UK-gemachtigde Chris McLeod ging diepgaand in op de 
gevolgen van Brexit op het Benelux-merkensysteem. Advocate (NL) Laura Fresco verzorgde strak en 
levending het klassieke overzicht rechtspraak Hof van Justitie EU. Advocaat (BE) Jeroen Muyldermans 
besprak gedegen en boeiend het instandhoudend gebruik van merken, met speciale focus op het 
opzoeken van de grenzen hiervan. Er werd afgesloten met een Covid-proof online netwerkborrel middels 
de digitale game-omgeving ‘Get Mibo’, waarbij deelnemers op een virtueel eiland konden rondlopen en 
netwerken. De Voorjaarsbijeenkomst was drukbezocht (ca. 260 deelnemers) en is foutloos verlopen. 
Reviews van deelnemers waren vrijwel unaniem (zeer) positief. 
 
Helaas kon er in 2021 geen Najaarsbijeenkomst worden georganiseerd. De commissie was de 
voorbereidingen in zeer vroeg stadium begonnen (kort na de VJV 2021). Zo had zij voor 2 december 
2021 een hybride bijeenkomst in het Felix Pakhuis in Antwerpen (ca. 70-130 man fysiek aanwezig; 
resterende deelnemers via livestream) op een haar na georganiseerd. Er was gekozen voor een flexibele 
hybride insteek om eventuele Covid-maatregelen op te vangen. Kort voorafgaand aan de bijeenkomst 
werd de commissie door het Bestuur geïnstrueerd om, ondanks bezwaren die de commissie meermaals 
toelichtte, een geheel fysieke bijeenkomst (inclusief borrel, diner en dansfeest) voor een goede 200 man 
te organiseren. Op het laatste moment kon deze bijeenkomst spijtig genoeg geen doorgang vinden 
wegens sterk oplopende Corona-besmettingen en daarmee gepaard gaande restricties in België. 
Gelukkig kon de bijeenkomst kosteloos verplaatst worden bij het Felix Pakhuis, zodat de commissie 
slechts minieme kosten heeft moeten maken die niet konden worden gerestitueerd. 
Daarnaast is er voor de leden een BMM kookboekje met klassieke recepten uit de gehele Benelux 
opgesteld, dat in Q1 2022 wordt verzonden. Zo wordt het collectieve verenigingsgevoel kracht bijgezet. 
Tot slot werkt de commissie prettig en daadkrachtig samen en heeft zij in 2021 ook het groepsgevoel 
weten te behouden.  

http://www.bmmlivestream.nl/
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COMMISSION DES PPROGRAMMES  
 

• Ady van Nieuwenhuizen  

• Alexis Fierens  

• Axel Clerens  

• Danielle van den Bosch (secrétaire) 

• Daphne Vervaet (vice-président) 

• Guillaume de Villegas  

• Isolde Borghans  

• Jos Klaus (président) 

• Reyer Krikke (trésorier) 

• Sandra Bauwens (personne de liaison Conseil d’administration) 

• Sjo Anne Hoogcarspel  

• Sofie Cubitt 
 

La commission des programmes a des sentiments mitigés à l’égard de l’année 2021. 
 
Le 25 mars 2021, une réunion de printemps en ligne a été organisée avec succès, via une diffusion en 
direct sur le site web www.bmmlivestream.nl.  Bien que l'envie d'une réunion en présentiel soit 
évidemment grande, les circonstances de Covid étaient telles qu'une réunion en ligne était la seule 
alternative. La réunion avait pour thème général "Oups... où est passée ma marque ?", et les risques de 
perte des droits de marque ont été examinés dans une perspective plus large. La commission avait prévu 
d'éminents orateurs, venant en outre de différents groupes professionnels et pays. En raison de la 
complexité technique du bilinguisme, l'anglais a (une fois de plus) à titre exceptionnel, été choisi comme 
langue véhiculaire. Le président de la journée, Willem Leppink, a mis les choses en perspective et a 
habilement guidé les intervenants. L'avocat britannique Chris McLeod a discuté en profondeur les 
conséquences du Brexit sur le système des marques au Benelux. L'avocate (NL) Laura Fresco a donné 
un aperçu dense et vivant de la jurisprudence de la Cour de justice de l'UE. L'avocat (BE) Jeroen 
Muyldermans a abordé de manière approfondie et captivante l'usage de préservation des marques, en 
mettant l'accent sur la recherche de ses limites. La réunion s'est terminée par une réception de 
réseautage en ligne et covid-proof, grâce à l'environnement de jeu numérique "Get Mibo", où les 
participants pouvaient se promener et établir des contacts sur une île virtuelle. La réunion de printemps a 
été bien fréquentée (environ 260 participants) et s'est déroulée sans problème. Les commentaires des 
participants ont été presque unanimement (très) positifs. 
 
Malheureusement, aucune réunion d'automne n'a pu être organisée en 2021. La commission a 
commencé les préparatifs très tôt (peu après la réunion de printemps 2021). Elle a ainsi préparé une 
réunion hybride dans le Felix Pakhuis à Anvers le 2 décembre 2021 (pour environ 70-130 personnes 
présentes physiquement ; le reste des participants par le biais de la diffusion en direct). Une approche 
hybride flexible avait été choisie afin de pouvoir répondre à toute mesure covid. Peu avant la réunion, la 
commission a reçu l'ordre du Conseil d'administration d'organiser une réunion entièrement en présentiel 
(comprenant des boissons, un dîner et une soirée dansante) pour quelque 200 personnes, malgré les 
objections que la commission a exposées à plusieurs reprises. Malheureusement, au dernier moment, 
cette réunion n'a pu avoir lieu en raison d'une forte augmentation des infections corona et de nouvelles 
restrictions en Belgique. Heureusement, la réunion a pu être déplacée gratuitement au Felix Pakhuis, de 
sorte que la commission n'a dû faire que des dépenses irremboursables mineures.  
 
En outre, un livre de cuisine BMM avec des recettes classiques de tout le Benelux a été préparé pour les 
membres et sera envoyé au premier trimestre 2022. Cela renforcera le sentiment d'appartenance à un 
groupe au sein de l’association. Finalement, la commission collabore agréablement et vigoureusement et 
elle a également en 2021 réussi à maintenir le sentiment de groupe. 
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COMMISSIE WETGEVING  
 
De Wetgevingscommissie bestaat uit de volgende leden: 
1. Marlies Wiegerinck (voorzitter) 

2. Jeroen Muyldermans (vice-voorzitter) 

3. Frédérique Wentholt 

4. Michiel Haegens 

5. Rutger Stoop 

6. Lars Bakers 

7. Jan Jacobi 

8. Dennis van de Moortel 

9. Diana Versteeg 

10. Marielle Zwart-Hoffer 

11. Kris Keymolen (coördinator)  

12. Tanguy de Haan (linkpersoon)  

13. Léon Dijkman (passief lid) 

 

De wetgevingscommissie voorziet namens de BMM het EUIPO van diverse input t.a.v. nieuwe 
ontwikkelingen en houdt de leden daarvan op de hoogte. Dit geldt evenzo voor Benelux/BOIP-
ontwikkelingen. 
 
Vanuit het EUIPO zijn in het verslagjaar diverse activiteiten verricht in het kader van de EUIPO 
Convergence Projects (CP13 bad faith en CP14 public order) en de herziening van de EUIPO 
Guidelines. Ook was er een consultatieronde t.a.v. wijzigingen van het modellenrecht. We voorzien dat 
dit het komende jaar zo doorloopt, daar niet alle Guidelines zijn herzien en er vast nog andere CP’s 
zullen komen. Ook het voornemen de modellenregelgeving te herzien zal vast voor nieuwe 
werkzaamheden zorgen. Hierna zullen de diverse activiteiten worden opgesomd.  
 
Hoewel het gebruikelijk is om samen te komen voorafgaand aan de voor- en najaarsvergadering en 
tussentijds, zat dat er wederom niet in vanwege Corona. Het werk is dan ook digitaal verricht, al dan niet 
via een online bijeenkomsten. De grotere projecten zijn opgedeeld en verdeeld over de leden, waarna we 
de uitkomsten onderling uitwisselden om nog te bestuderen en becommentariëren, waarna Kris de 
indiening verzorgde. Het jaar is grotendeels door Jeroen voorgezeten, wegens afwezigheid van Marlies.  
 
 
In het verslagjaar zijn de volgende activiteiten verricht: 

1. De consultatieronde over geografische aanduidingen door de Europese Commissie is uitgezet in de 
nieuwsbrief; 

2. De commissie heeft in de nieuwsbrief (maart) een stuk gezet over haar activiteiten en oproep 
nieuwe leden; 

3. Er zijn drie nieuwe commissieleden toegevoegd; 
4. Input t.a.v. CP13 (bad faith);  
5. Input t.a.v. CP14 (public order); 
6. Consultatieronde t.a.v. designs;  
7. Revisie van de EUIPO Guidelines; 
8. Deelname als observer aan de working group on the legal development of the Madrid System 

(online); 
9. Deelname joint EUIPO-USPTO awareness meeting (online); 

 
Marlies Wiegerinck 
voorzitter 
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COMMISSION LEGISLATION  
 
La commission législation est composée des membres suivants :  
 
1. Marlies Wiegerinck (président) 

2. Jeroen Muyldermans (vice-président) 

3. Frédérique Wentholt 

4. Michiel Haegens 

5. Rutger Stoop 

6. Lars Bakers 

7. Jan Jacobi 

8. Dennis van de Moortel 

9. Diana Versteeg 

10. Marielle Zwart-Hoffer 

11. Kris Keymolen (coordinateur)  

12. Tanguy de Haan (personne de liaison)  

13. Léon Dijkman (membre passif) 

 
Au nom de la BMM, la Commission législation fournit à l'EUIPO diverses contributions concernant les 
nouveaux développements et en informe les membres. Ceci s'applique également aux développements 
au sein du Benelux/BOIP. 
 
Au cours de l'année de référence, la commission a mené diverses activités dans le cadre des projets de 
convergence de l'EUIPO (CP13 mauvaise foi et CP14 ordre public) et de la révision des directives de 
l'EUIPO. Il y a également eu une consultation sur les changements à apporter à la législation sur les 
dessins et modèles. Nous nous attendons à ce que cela continue dans l'année à venir, car toutes les 
directives n'ont pas été révisées et d'autres CPs suivront probablement. L'intention de réviser la 
règlementation concernant les modèles conduira sans doute aussi à de nouvelles interventions. Les 
différentes activités sont énumérées ci-dessous. 
 
Bien qu'il soit d'usage de se réunir avant les réunions de printemps et d'automne et dans l'intervalle, cela 
n'a une fois de plus pas été possible en raison de corona. Le travail a donc été réalisé de manière 
numérique, avec ou sans réunions en ligne. Les projets les plus importants étaient divisés et répartis 
entre les membres, après quoi nous échangions les résultats pour une étude plus approfondie et des 
commentaires, après quoi Kris se chargeait du dépôt de notre contribution. L'année a été présidée en 
grande partie par Jeroen, en raison de l'absence de Marlies. 
 
 
Au cours de l’année de référence les activités suivantes ont été réalisées :  
 
1. Le tour de consultation sur les indications géographiques par la Commission européenne a été traité 

dans le BMM news ; 
2. La commission a publié dans le BMM news (mars) une contribution concernant ses activités et elle a 

fait un appel à de nouveaux membres ; 
3. Trois nouveaux membres ont été ajoutés à la commission ; 
4. Contribution relative au CP13 (mauvaise foi) ;  
5. Contribution relative au CP14 (ordre public) ; 
6. Consultation sur les modèles ; 
7. Révision des directives de l’EUIPO ; 
8. Participation en tant qu'observateur au groupe de travail sur le développement législatif du système 

de Madrid (en ligne) ; 
9. Participation à la réunion de sensibilisation conjointe EUIPO-USPTO (en ligne). 
 
 
Marlies Wiegerinck 
President  
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REDACTIECOMMISSIE BMM BULLETIN  
 
Bulletins 2021 
In 2021 zijn de volgende nummers van het BMM Bulletin verschenen: 
 
2021/1  Bewijs in IE-zaken 
2021/2   The good, the bad and the ugly 
2021/3   Kroniek / Fenêtre sur Cours 
 
Samenstelling – wijzigingen 
 
Er hebben in 2021 geen wijzigingen plaatsgevonden in de samenstelling van de commissie. Per 1 januari 
2022 heeft Landine Varela de Redactie verlaten. 
 
Plannen/doelstellingen 
Afgezien van de doorlopende doelstelling: het drie keer per jaar uitbrengen van een kwalitatief bijzonder 
goed themanummer/Kroniek, is de Redactie ook steeds bezig te kijken hoe het traject van het vullen van 
het Bulletin met artikelen en de eventuele vertaling daarvan zo tijds- en kostenefficiënt kan worden 
ingericht. Verduurzaming staat eveneens nog steeds hoog op de agenda. 
 
 
Marjolein Driessen 
Voorzitter 
 
 
COMMISSION DE RÉDACTION BULLETIN BMM 
 
Bulletins 2021 
 
En 2021 les numéros suivants du Bulletin BMM ont été édités :  
 
2021/1  La preuve dans les affaires de PI 
2021/2   The good, the bad and the ugly 
2021/3   Fenêtre sur Cours 
 
Composition : changements 
 
Il n'y a pas eu de changement dans la composition de la commission en 2021. Le 1er janvier 2022, 
Landine Varela a quitté la commission. 
 
Plans/Objectifs 
Outre l'objectif permanent de publier trois fois par an un numéro thématique/chronique de qualité, 
l'équipe de rédaction est toujours à la recherche de moyens d'organiser le processus de composition du 
Bulletin avec des articles et leur traduction éventuelle de la manière la plus efficace possible en termes 
de temps et de coûts. Le développement durable reste également une priorité. 
 
 
YOUNG MEMBERS COMMISSIE  
 
Tot de zomer van 2021 bestond de Young Members Commissie (Young BMM) uit de volgende leden:  

- Roel Dolk (voorzitter) 
- Derya Ada (penningmeester) 
- Iris Jansen (secretaris) 
- Jos Klaus  
- Anthony Van der Planken  
- Caro Van Wichelen (vicevoorzitter) 
- Helma van de Langenberg (linkpersoon) 
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Naar aanleiding van een carrière opportuniteit heeft Roel Dolk in het najaar van 2021 het BMM verlaten 
waardoor het Young BMM op zoek ging naar nieuwe leden en vond er een lichte herstructurering plaats. 
Sinds september 2021 mag het Young BMM Adri Kapitein en Tom Liessens welkom heten als 
commissieleden. Zij zullen in 2022 respectievelijk de rol opnemen van vicevoorzitter en penningmeester. 
Caro Van Wichelen werd in navolging van Roel Dolk voorzitter. Gelet op het feit dat er een aantal 
commissieleden in 2022 ouder worden dan 36 jaar, zal de Young BMM ook in 2022 op zoek gaan naar 
waardige vervangers. Bij interesse of kennis van evt. geschikte kandidaten vernemen wij dat graag. 
 
Ook in 2021 bestond het doel van de Young BMM erin om een laagdrempelig platform aan te bieden voor 
de jongere BMM leden (tot en met 36 jaar) met activiteiten toegespitst op hun professionele ontwikkeling 
en de uitbreiding van hun netwerk.  
 
Vermits de activiteiten en evenementen van de Young BMM grotendeels gekoppeld zijn aan de Voor- en 
Najaarsvergadering van de BMM welke door COVID-19 niet in een fysieke vorm hebben kunnen 
plaatsvinden, zijn ook deze activiteiten niet kunnen doorgaan. Desalniettemin heeft de Young BMM wel 
nog een fysieke najaarsdrink kunnen organiseren waarbij de nadruk lag op netwerken en het smeden van 
banden na twee voornamelijk digitale jaren. Gelet op de tijd die gepasseerd was sinds de laatste Young 
BMM bijeenkomst waren ook de leden die in 2020 of 2021 reeds de leeftijd van 36 jaar hadden 
overschreven nog meer dan welkom. 
 
Ook in 2022 wenst de Young BMM zich te concentreren op het sociale doel van deze commissie en dit 
hopelijk middels fysieke bijeenkomsten, beginnende met een bijeenkomst aan de vooravond van de 
Voorjaarsvergadering van de BMM.  
 
 
COMMISSION YOUNG MEMBERS  
 
Jusqu’à l’été 2021, la commission Young Members était composée des membres suivants :  

- Roel Dolk (président) 
- Derya Ada (trésorier) 
- Iris Jansen (secrétaire) 
- Jos Klaus  
- Anthony Van der Planken  
- Caro Van Wichelen (vice-président) 
- Helma van de Langenberg (personne de liaison) 

 
A la suite d’une opportunité de carrière, Roel Dolk a quitté la BMM en automne 2021. La commission a 
donc recherché de nouveaux membres et une légère restructuration a eu lieu. En septembre 2021, la 
commission Young BMM a accueilli Adri Kapitein et Tom Liessens comme membres. En 2022, ils 
assumeront respectivement les fonctions de vice-président et de trésorier. Caro Van Wichelen est 
devenu président, à la suite de Roel Dolk. Compte tenu du fait qu'un certain nombre de membres de la 
commission auront plus de 36 ans en 2022, la commission cherche des remplaçants qualifiés. Si vous 
êtes intéressé ou si vous connaissez des candidats appropriés, nous aimerions en être informés bien 
volontiers. 
 
En 2021 également la mission de la commission Young Members est la suivante : créer une plate-forme 
facilement accessible aux jeunes membres de la BMM (jusqu'à 36 ans) par le biais d’activités axées sur 
leur développement professionnel et l'expansion de leur réseau. 
 
Comme les activités et les événements Young BMM sont en grande partie liés aux réunions de 
printemps et d'automne de la BMM qui n'ont pas pu avoir lieu sous une forme physique en raison de 
Covid-19, ces activités n'ont pas non plus pu avoir lieu. Néanmoins, la commission a réussi à organiser 
un drink d'automne en présentiel mettant l'accent sur la mise en réseau et la création de liens après deux 
années essentiellement numériques. Compte tenu du temps écoulé depuis la dernière réunion Young 
BMM, les membres ayant déjà dépassé l'âge de 36 ans en 2020 ou 2021 étaient également plus que 
bienvenus. 
 
En 2022 également, la commission Young BMM souhaite se concentrer sur son objectif social et espère 
pouvoir le concrétiser par le biais de réunions en présentiel, en commençant par une réunion la veille de 
la réunion de printemps de la BMM. 
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ANTIFRAUDE COMMISSIE 
 
 
In 2021 bestond de commissie uit de volgende leden 

• Paul Maeyaert (co-voorzitter) 

• Thera Adam (co-voorzitter) 

• Tom Heremans  

• Manon Rieger-Jansen 

• Gregor Vos (linkpersoon) 

De commissie heeft een procedure gevoerd tegen een Finse onderdaan voor de Correctionele 
Rechtbank te Brussel.Thans in hoger beroep (pleitdatum 16/02/2023); opvolgen boefjes-problematiek: 
Levin & Nyman,e.a;; Trademarks Worldwide (met BBIE) 
 
Leden van de commissie woonden online de 6th meeting of Anti-Scam Network van EUIPO bij. 
 
Voor komend jaar wil de commissie de  informatiestroom inzake boefjes optimaliseren en de kennisname 
van “boefjes lijst” op BMM-website eenvoudiger maken en streeft zij naar een beter overleg met BOIP ter 
bestrijding van de boefjes 
 
COMMISSION ANTI-FRAUDE  

 
En 2021 la commission était composée des membres suivants :  

• Paul Maeyaert (co-président) 

• Thera Adam (co-président) 

• Tom Heremans  

• Manon Rieger-Jansen 

• Gregor Vos (personne de liaison) 

 

La commission a mené une procédure contre un ressortissant finlandais devant le Tribunal correctionnel 
de Bruxelles. Cette affaire fait actuellement l’objet d’un appel (date de plaidoirie : 16/02/2023). Suivi de la 
question des sociétés frauduleuses : Levin & Nyman, et al ; Trademarks Worldwide (avec OBPI) 
  
Des membres de la Commission ont participé par voie digitale à la 6ème réunion du réseau Anti-fraude 

(Anti-scam Network) de l’EUIPO. 

Pour l'année à venir, la Commission vise à optimiser le flux d'informations sur les fraudeurs, à faciliter la 

recherche sur le site web de la BMM de la liste des fraudeurs et à améliorer la concertation avec l'OBPI 

pour lutter contre les fraudeurs. 
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BENELUXSTICHTING BEROEPSOPLEIDING VOOR MERKEN- EN MODELLENRECHT 
 
Jaarverslag 2021 
 
Visie 
Het verzorgen van een beroepsopleiding, afgesloten met een examen, om cursisten in staat te stellen om 
zelfstandig de beroepspraktijk van Benelux Merken- en Modellengemachtigde uit te oefenen. En het 
verzorgen van opleidingen en cursussen ter bevordering van de kennis en deskundigheid van merk- en 
modellengemachtigden en van paralegals. 
 
Samenstelling stichtingbestuur  
Het bestuur van Stichting BBMM bestaat uit: Willem Leppink (voorzitter), Lidy-Anne Jeswiet 
(penningmeester), Ellen Gevers (secretaris), Merel Kamp, Milca Graver-de Looper; Ruth Vermeire en 
Ignace Vernimme. Ralph Thomas heeft het bestuur verlaten. 
 
De dagelijkse coördinatie van het onderwijs was in 2021 in handen van de onderwijscoördinatoren Merel 
Kamp, Ruth Vermeire en Ignace Vernimme. De examencommissie bestond uit Milca Graver-de Looper, 
Arlette Molenaar en Erwin Haüer. 
 
Prof. Paul Geerts (Rijksuniversiteit Groningen) en prof. Marie-Christine Janssens (Katholieke Universiteit 
Leuven) zijn als hoofddocenten bij de beroepsopleiding betrokken 
 
Hoofddocent van de paralegalcursus is Annerie Beentje. Ellen Gevers fungeert als contactpersoon 
binnen het bestuur.  
 
Ellen Gevers is tevens lid van het bestuur van de BMM en fungeert als contactpersoon tussen BBMM en 
BMM. 
 
Het secretariaat voor BBMM wordt gevoerd door Assistance Office SWAN met Monique van Schevicoven 
als accountmanager. 
 
Beroepsopleiding Merken- en Modellengemachtigden  
 
Opleiding 2020-2021 
Op 5 februari 2021 startte het tweede jaar voor de groep 2020-2021. De lessen werden in de eerste helft 
van het jaar online verzorgd. Op 2 juli vond de eerste fysieke les plaats, die ook op afstand kon worden 
gevolgd. Na de zomervakantie zijn de lessen fysiek gegeven en het jaar werd afgesloten met een online 
training voor het mondeling examen.  Ook het examen op 21 januari 2022 werd vanwege de lockdown 
geheel online gehouden: 10 examinatoren hebben het examen afgenomen van 18 kandidaten. Aan 14 
van hen kon na afloop het BBMM certificaat virtueel worden overhandigd. Vier kandidaten zullen op 11 
maart 2022 het herexamen doen. 
 
Nieuwe opleiding in 2022 
In 2021 werd de nieuwe Beroepsopleiding via verschillende kanalen gepromoot. Met succes: in 
november kon op basis van het aantal aanmeldingen het bestuur besluiten de opleiding in 2022 van start 
te laten gaan. Uiteindelijk beginnen 20 cursisten in 2022 met de opleiding.  
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Franstalige opleiding 
Het BMM bestuur heeft sinds 2020 een jaarlijks bedrag van €10.000,-, €40.000 in totaliteit, gereserveerd 
voor de financiering van een volledig Franstalige opleiding die van start zal gaan in begin 2024. Sinds 
2021 werkte de werkgroep Franstalige opleiding verder aan de voorbereiding van deze opleiding. 
Betrokken werkgroepleden zijn: Lidy-Anne Jeswiet, Marie-Christine Janssens, Marie Keup, Nathalie 
Cailteux, Bernard Vanbrabant (als beoogd hoofddocent), Emmanuel Cornu, Johan Dedeckel, Francois 
Uyttenhove, en Ignace Vernimme. 
 
Er zijn twee subwerkgroepen actief: één groep houdt zich bezig met de samenstelling van het 
programma; een tweede groep werkt aan de promotie.  
 
Tijdens de Online VJV 2021 van de BMM is weer aandacht besteed aan de Franstalige opleiding en in 
het najaar is een interview gehouden met Marie-Christine Janssens over het hoe en waarom van een 
Franstalige opleiding. Dit interview is via BMM  News gepubliceerd en is tevens te vinden op de website 
www.fbmm.info, die eveneens in 2021 het licht zag. 
 
Er is een voorstel voor een programma samengesteld, dat in januari 2022 wordt voorgelegd aan 
achtereenvolgens: het BBMM bestuur, het BMM bestuur en de Keurmerk Commissie. Laatstgenoemd zal 
besluiten of aan het FBMM programma de kwalificatie ‘Gelijkwaardige opleiding’ kan worden geven, 
zoals vereist in het Keurmerk reglement. 
  
In 2022 zullen er verdere stappen worden gezet om het programma te concretiseren en de benodigde 
docenten te contacteren. De promotie zal middels interviews en testimonials worden uitgebreid om zo de 
awareness te verhogen en de eerste inschrijvingen te verkrijgen. Aan de hand van het aantal 
inschrijvingen volgt eind 2022 het definitief besluit om de Franstalige opleiding door te laten gaan.  
 
Losse modules 
Een aantal lessen van het tweede jaar kan door geïnteresseerden als module worden gevolgd. Ook in de 
lessen van 2021 schoven 4 geïnteresseerden aan bij een van de lessen. 
 
Paralegal-activiteiten 
Op 22 april 2021 werd een succesvolle Masterclass Online georganiseerd voor paralegals. De 
masterclass besteedde aandacht aan de door recente jurisprudentie mogelijk andere invalshoeken op 
classificatie. In een online tweegesprek tussen Pieter Veeze (BOIP) en Johan Dedeckel (Gevers) 
kwamen verschillende invalshoeken aan de orde. Een groep van 76 paralegals, voor een groot deel oud-
cursisten, nam hieraan deel.  
 
In het najaar van 2021 kon gelukkig ook weer opleiding voor paralegals worden georganiseerd. Een 
groep van 15 cursisten nam met veel enthousiasme deel aan de tweedaagse cursus in Breda. 
 
Dank 
Het bestuur wil de hoofdocenten, alle docenten, examinatoren en correctoren bedanken voor de inzet, 
enthousiasme en flexibiliteit tijdens dit bijzondere jaar. Hierdoor konden de verschillende activiteiten, 
soms in enigszins aangepaste vorm doorgang vinden en konden veel cursisten deelnemen. Het bestuur 
is ook grote dank verschuldigd aan Monique van Schevicoven voor de enorme toewijding aan de 
opleiding. Haar betrokkenheid zorgt ervoor dat alles op rolletjes blijft lopen, ook tijdens alle uitdagingen 
die de pandemie met zich bracht.  
 
De opleiding is een mooi voorbeeld van “voor merkenmensen, door merkenmensen”. Meer dan zeventig 
personen, leveren, ook voor een aanzienlijk deel belangeloos, hun bijdrage om te zorgen dat er jaar in 
jaar uit een zeer professionele opleiding staat. De inspanningen van velen hebben ertoe geleid dat de 
opleiding in de goede verhouding focust op wat in kern en in het kader belangrijk is voor het vak van 
merken- en modellengemachtigde, passie voor het vak overbrengt, nog steeds prachtige en goede 
examens organiseert, de BBMM financieel gezond is en hard werkt aan een toekomstige Franstalige 
opleiding.  
 
Willem Leppink 
Voorzitter 
 

http://www.fbmm.info/
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FONDATION BENELUX FORMATION PROFESSIONNELLE MANDATAIRES EN MARQUES ET MODELES  
 
Rapport annuel 2021 
 
Vision 
Assurer une formation professionnelle, conclue par un examen, pour préparer les étudiants à l’exercice 
autonome de la pratique professionnelle de mandataire Benelux en marques et modèles. Et 
l’organisation de formations et de cours pour améliorer les connaissances et l’expertise des mandataires 
en marques et modèles et des paralegals.  
 
 
Composition du conseil d’administration de la fondation  
Le conseil d'administration de la Fondation FBMM est composé de Willem Leppink (président), Lidy-Anne 
Jeswiet (trésorier), Ellen Gevers (secrétaire), Merel Kamp, Milca Graver-de Looper ; Ruth Vermeire et 
Ignace Vernimme. Ralph Thomas a quitté la commission. 
 
En 2021, la coordination journalière de l'enseignement était assurée par les coordinateurs de la formation 
Merel Kamp, Ruth Vermeire et Ignace Vernimme. La commission d'examen était composée de Milca 
Graver-de Looper, Arlette Molenaar et Erwin Haüer. 
 
Le professeur Paul Geerts (Université de Groningen) et le professeur Marie-Christine Janssens 
(Université catholique de Leuven) sont impliqués dans la formation professionnelle en tant 
qu’enseignants principaux. 
 
L’enseignant principal pour la formation des paralegals est Annerie Beentje.  
 
Ellen Gevers qui est également membre du conseil d’administration de la BMM fait office de personne de 
liaison entre la FBMM et la BMM. 
 
Le secrétariat de la FBMM est assuré par Assistance Office SWAN, avec Monique van Schevicoven 
comme account manager. 
 
Formation professionnelle pour les conseils en marques et modèles  
 
Formation 2020-2021 
Le 5 février 2021 a débuté la deuxième année pour le groupe 2020-2021. Au cours de la première partie 
de l’année, les cours ont été donnés en ligne. Le 2 juillet a eu lieu le premier cours en présentiel qui 
pouvait également être suivi en ligne. Après les vacances d’été, les cours ont été donnés en présentiel et 
l’année s'est terminée par un entraînement en ligne pour l'examen oral.   L'examen du 21 janvier 2022 
s'est également déroulé entièrement en ligne en raison du confinement. Dix examinateurs ont fait passer 
l’examen à 18 candidats. A 14 d’entre eux, le certificat FBMM a pu être remis virtuellement. Quatre 
candidats passeront l’examen de rattrapage le 11 mars 2022. 
 
Nouvelle formation en 2022 
En 2021 la nouvelle formation professionnelle a été promue par plusieurs canaux. Et ce, avec succès : 
en novembre, vu le nombre de candidatures, le conseil d'administration a pu décider de lancer la 
formation en 2022. Finalement 20 candidats commenceront la formation en 2022.  
 
Formation francophone 
Depuis 2020, le conseil d’administration de la BMM a réservé une somme annuelle de 10 000 €, soit  
40 000 € au total, pour financer un programme de formation entièrement francophone qui débutera début 
2024. Depuis 2021, le groupe de travail de la formation francophone a continué à travailler à la 
préparation de cette formation. Les membres du groupe de travail concernés sont : Lidy-Anne Jeswiet, 
Marie-Christine Janssens, Marie Keup, Nathalie Cailteux, Bernard Vanbrabant (qui deviendrait 
enseignant principal), Emmanuel Cornu, Johan Dedeckel, Francois Uyttenhove et Ignace Vernimme. 
 
Deux sous-groupes sont actifs : un groupe travaille à la composition du programme, un autre travaille à la 
promotion. 
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Pendant la réunion de printemps en ligne 2021 de la BMM, l'attention s'est à nouveau portée sur la 
formation francophone et, en automne, une interview a été organisée avec Marie-Christine Janssens sur 
le pourquoi et le comment d'une formation francophone. Cette interview a été publiée dans le BMM News 
et peut également être trouvée sur le site www.fbmm.info, qui a également vu le jour en 2021. 
 
Une proposition de programme a été élaborée et sera soumise en janvier 2022 respectivement au 
Conseil d'administration de la FBMM, au Conseil d'administration de la BMM et à la Commission Marque 
de certification. Ce dernier décidera si le programme FBMM peut recevoir la qualification "Formation 
équivalente" comme l'exige le Règlement marque de certification. En 2022, de nouvelles mesures seront 
prises pour concrétiser le programme et contacter les enseignants appropriés. La promotion sera 
complétée par des interviews et des témoignages afin de sensibiliser et d'obtenir les premières 
inscriptions. En fonction du nombre d'inscriptions, une décision finale concernant la poursuite du 
programme francophone sera prise d'ici fin 2022.  
 
Modules séparés 
Une partie des cours de la deuxième année peut être suivie par les intéressés sous forme de module 
séparé. En 2021 également, 4 personnes intéressées ont rejoint l'un des cours. 
 
Activités pour paralegals 
Le 22 avril 2021 une Master Class en ligne pour paralegals a été organisée avec succès. La master class 
a prêté attention aux différentes perspectives possibles en matière de classification suite à la 
jurisprudence récente. Dans une discussion en ligne entre Pieter Veeze (OBPI) et Johan Dedeckel 
(Gevers), différentes perspectives ont été discutées. Un groupe de 76 paralegals, dont beaucoup sont 
d'anciens étudiants, y a participé.  
 
Heureusement, en automne 2021, une formation pour paralegals a pu être à nouveau organisée. Un 
groupe de 15 personnes a participé avec enthousiasme au cours de deux jours à Breda. 
 
Remerciements 
Le Conseil d'administration tient à remercier les enseignants principaux, tous les autres enseignants, les 
examinateurs et les correcteurs pour leur engagement, leur enthousiasme et leur flexibilité au cours de 
cette année particulière. Cela a permis aux différentes activités d’avoir lieu, parfois sous une forme 

différente, et à des nombreux étudiants de participer au cours. Le Conseil d'administration est également 

très reconnaissant à Monique van Schevicoven pour son énorme dévouement à la formation. Grâce a 
son implication tout continue à fonctionner sans accroc, en dépit des défis posés par la pandémie. 
 
Cette formation est un merveilleux exemple de "pour les gens de marque, par les gens de marque". Plus 
de septante personnes apportent leur contribution, en grande partie bénévolement, pour assurer, année 
après année, une formation hautement professionnelle. Les efforts de beaucoup ont permis à la 
formation de se concentrer de façon équilibrée sur ce qui est important pour la profession de conseil en 
marques et modèles, de transmettre la passion pour le métier, d’organiser toujours de splendides et bons 
examens, d’avoir une FBMM financièrement saine et en plus de travailler dur pour la formation 
francophone. 
 
Willem Leppink 
Président 
 


